

in dem er lag, starb, betrauert und zum Grab hinausgeschafft wurde, ohne daß er irgendwie merkte, was mit ihr geschah. Und als er so schon fünfzehn Tage hoffnungslos daniederlag, sah er in der Ferne am hellen Tag den heiligen Märtyrer in der ihm wohlbekanntesten Gestalt durch die offene Tür gleichsam auf sich zukommen und mit ihm mehrere Geistliche im weißen Chorhemd, um den Hals die Stola nach Art der Geistlichen. Der heilige Erzbischof aber saß auf einem weißen Maulesel, wie gewöhnlich mit dem Erzbischofshut auf dem Kopf, und mit Recht auf einem weißen Maulesel, er, der vorher gewaschen und helle gemacht hatte das Kleid³⁵³ seines Fleisches im Blut des Lammes. Deshalb heißt es im Lied Deborah³⁵⁴: „Die ihr auf schönen Eselinnen reitet, lobet den Herrn! Der Maulesel gehört zur Gattung der Esel; als Salomon König werden sollte, stieg er auf einen Maulesel³⁵⁵. Hermann war durch diese wunderbare Vision heiter gestimmt und rief mit lauter Stimme zu den herumsitzenden Frauen: „Ihr Frauen, geht schnell hinaus, weil mein Herr, der Erzbischof Engelbert, zu mir kommt, um mich zu besuchen!“ Danach rief der Laienbruder laut zu seinem leiblichen Bruder, der die Schwelle seiner Tür einnahm: „Erheb dich, Bruder, mach meinem Herrn Platz, damit er bei mir eintreten kann!“ Sie aber

³⁵³ Für „*iumentum*“ scheint nur der Sinn „*indumentum*“ zu verlangen, vgl. „*stolas*“ in dem hier angewandten Bibelzitat: „Und haben ihre Kleider helle gemacht im Blut des Lammes“, Offenbarung 7, 14.

³⁵⁴ Richter 5, 10.

³⁵⁵ Siehe 1. Könige 1, 38.